
ASSEMBLEA ORDINARIA 

Viene convocata per  il giorno 25 marzo 2025 ore 12:00 presso la Segreteria in via  Barbaroux n°1

Torino  (1ª convocazione) e, in mancanza del numero legale, mercoledì 26 marzo 2025 ore 21:00,

presso il  Teatro Sant’Anna (2ª convocazione)  l'ASSEMBLEA ORDINARIA dei  Soci  del  CAI della

Sezione di Torino

Ordine del Giorno

1. Nomina del Presidente e del Segretario dell'Assemblea

2. verifica dei poteri e legittimazione intervento in Assemblea

 2.   approvazione del verbale dell’assemblea precedente tenutasi il 27 novembre 2024

 3.   presentazioni dei candidati (3 minuti ciascuno) e dichiarazioni di voto (1 minuto) alle

 cariche di Presidente, 2 vice-Presidenti, 16 Consiglieri, 3 Revisori dei conti.

 4.   apertura dei seggi elettorali

 5.   relazione del Presidente

 6.   Relazione del Direttore del Museo Nazionale della Montagna

 7.   presentazione dei bilanci

 8.   relazioni dei revisori dei conti

 9.   chiusura delle urne

 10. varie ed eventuali

1 – Nomina del Presidente e del Segretario dell'Assemblea – Il giorno 26 marzo 2025, alle ore 21

Il  Presidente della  Sezione  Marco Battain apre  la  seduta e prende la  parola,  porge i  saluti  ai

partecipanti e invita ad eleggere il Presidente dell’Assemblea e il Segretario; vengono nominati

Davide Forni, come Presidente dell’Assemblea e come segretario Alberto Giorgis. All’Assemblea

partecipa anche il PG Antonio Montani. 

Inoltre presenta i collaboratori che presenzieranno le urna elettorali, e cioè Anita Cumino, Franco

Bergamasco e Maria Teresa e Morinello.

Il  presidente Battain  dà  atto  che sono presenti  diversi  soci  (136) e che pertanto  l’assemblea,

essendo in  seconda convocazione,  è  validamente costituita.  Passa quindi  alla  trattazione degli

argomenti  all’OdG,  da  tutti  conosciuto  in  quanto  allegato  alla  convocazione  dell’odierna

assemblea.

2 - Approvazione del verbale dell'Assemblea precedente



Prima di dar luogo all’approvazione del verbale dell’Assemblea del 27.11.2024, interviene il dott.

Roberto Ferrero con una mozione (vedere allegato), quella di modificare la trattazione del giorno

trattando prima i punti:

5) relazione del presidente

6) Relazione del Direttore del Museo della Montagna

7) Presentazione dei bilanci

8) Relazione dei revisori dei conti

Proseguire successivamente con i punti 3 e 4

Questo per permettere ai candidati di reperire le dovute informazioni per confermare la loro 

candidatura.

Si passa alla votazione dei presenti con l’astensione di 6 soci, 40 soci contrari e 30 soci favorevoli, 

quindi il Presidente Forni prosegue l’assemblea secondo l’O.d.G. definito.

Il verbale del 27.11.2024  viene quindi approvato all’unanimità.

3 - Presentazioni dei candidati

Il presidente Forni chiama i vari Consiglieri e i Vice Presidenti che si sono candidati, ognuno di loro

si presenta ed espone oltre alle loro esperienze, le motivazioni che li hanno spinti a candidarsi e la

ricandidatura di alcuni del precedente CD della Sezione di Torino. Non sono presenti i sigg. Ribero

Gianni e Federica Grosso (giustificati )

Per quanto riguarda la figura dei Revisori dei Conti, non sono state segnalate delle candidature, si

chiede  in  Assemblea  se  ci  sono  tra  i  Soci  dei  possibili  candidati,  si  offre  il  Socio  Francesco

Rondinelli, che si presenta ed espone le sue esperienze in merito alla carica di Revisore.

Prima di dare la parola ai candidati che si sono presentati come Presidente della Sezione di Torino,

Forni  richiama  l’attenzione  dell’Assemblea  per  dare  la  parola  al  Presidente  Generale  del  CAI,

Montani Antonio, il quale ringrazia tutti i soci per la partecipazione e augura una buona serata e

un augurio per i giovani candidati oltre ai senior che con le loro esperienze possono fare “Grande”

la sezione di Torino, visto anche gli avanzamenti per la Fondazione e l’interessamento della Sede

Centrale al MM.

Ringrazia inoltre il precedente Presidente, Battain, per quanto svolto e per gli obbiettivi raggiunti

con il CD appena terminato. 

Dopo  l’intervento  di  Montani,  Forni chiama  i  due  candidati  come  Presidente  della  Sezione,

Pasqualetto Pierluigi e Ferrero Roberto, a presentarsi ai Soci . Dopo i loro interventi, Bruno Roberti

comunica anche la sua candidatura, commenta un suo ripensamento (non si era candidato) e vista

la sua esperienza, reputa che il CAI abbia ancora bisogno di lui, specialmente i giovani.  



4 - Apertura seggi elettorali per la votazione

Il presidente Forni prosegue la riunione e concede l’apertura per le votazioni secondo l’OdG.

Mentre i soci si accingono a votare, il sig. Alberto Giorgis , quale responsabile della Commissione

Rifugi,  prende  la  parola  intervenendo  per  ringraziare  tutti  i  componenti  della  Commissione

dell’ottimo lavoro svolto,  coinvolgendo i  gestori  dei  rifugi.  Auspica che il  nuovo CD continui  a

sostenere i  gestori dei  rifugi,  ascoltarli,  rendersi  disponibili  a trovare le migliori soluzioni  per il

mantenimento delle strutture stesse, loro sono le sentinelle dei nostri rifugi, dove hanno fatto una

scelta non solo imprenditoriale, ma sostengono e difendono l’ambiente.

    

Alle h.22:45, il presidente Forni comunica il termine delle votazioni.

5- Relazione del Presidente uscente    7- Bilanci

Battain Marco ricorda ai presenti tutte le attività svolte nel precedente CD, comunica l’andamento

dei tesseramenti e ringrazia tutti i consiglieri e componenti delle commissioni per la collaborazione

e al raggiungimento dei risultati. In particolare ricorda l’intervento di manutenzione straordinaria

per lo Scarfiotti/Crosetto , che si completerà nel 2025. Inoltre sono stati incaricati i fornitori per i

lavori di manutenzione straordinaria del Levi Molinari, per entrambi i rifugi, gestori hanno lasciato

la gestione, seguiranno dei bandi per assegnare la nuova gestione solo e dopo il completamento

dei  lavori. Anche per il rifugio Boccalatte, chiuso per motivi di manutenzione, sono stati avviati i

lavori di ristrutturazione. Per quest’ultimo, con il Toesca e il bivacco Bobba, sono state avviate le

domande per il FSR (Fondo Stabile Rifugi).

Segnala inoltre l’esondazione che ha coinvolto la presa di captazione dell’acqua per alimentare la

turbina,  per  la  produzione  di  energia  elettrica,  da  alcune  settimane,  il  rifugio  Toesca  è  senza

corrente.

Per  quanto  riguarda  il  rif,.  Vittorio  Emanuele,  necessita  un  intervento  straordinario  per

adeguamento energetico, a tale riguardo è stata fatta richiesta di finanziamento a VdA. Rimane da

verificare lo stato degli infissi.

Per  quanto  riguarda  il  tema  della  Fondazione  segnala  che  ci  sono  degli  accordi  con  la  Sede

Centrale, per la valutazione del patrimonio delle collezioni; è in corso una valutazione per dare una

definizione giuridica del MM.

Sottolinea che va migliorata anche la comunicazione, devono essere recuperati tutti i “domini” dei

rifugi che devono essere di proprietà del CAI



Cede la parola al vice Presidente,  Claudio Fornaca, il  quale riassume il  bilancio della sezione di

Torino, tranquillizza i  presenti  sostenendo che per l’anno 2024 il  bilancio è andato abbastanza

bene, nonostante le risorse limitate.

Comunica inoltre che nel bilancio, sono presenti delle liquidità sostanziali e “interessanti” destina-

bili ai rifugi, quindi il nuovo CD può fare fronte alle spese straordinarie e ordinarie con serenità.

Il CD in scadenza di mandato lascia sicuramente le Sezione di Torino “SANA”.

Alcuni dati:

 totale attivo di € 1.707.000,00

 Patrimonio netto di € 460.000,00

 Utile di € 2.000,00 circa

 Ricavi pari a € 803.000,00

Interviene dott. Ferrero, per chiedere alcune delucidazioni sulla voce di € 20.000,00 come contri-

buto previsto a favore del MM per il 2025 nel bilancio preventivo della Sezione, mentre in quello

del MM il contributo è indicato per 60.000. Fornaca spiega che è stata erroneamente depositata in

Segreteria, in vista dell’Assemblea, la prima versione del bilancio preventivo 2025 del MM, mentre

quella corretta prevede il contributo di 20.000 euro.

 6- Relazione del Direttore MM    7- Bilanci

Prende  la  parola  il  dott.  Mario  Montalcini,  quale  Presidente  della  Commissione  Museo della

Montagna, espone le varie attività svolte , elogiando tutto lo Staff che ha permesso di raggiungere

gli obbiettivi preventivati.

Ci tiene in modo particolare a ringraziare tutti i membri della Commissione , il consiglio del CAI

Torino, la  Direttrice, il Vice Direttore e tutti i Dipendenti.

 E’ stata un’ esperienza molto importante che ha permesso di rinvigorire il  Museo rendendolo

pronto al  passaggio verso la Fondazione.

 Lavorato intensamente a fianco delle direzione portando a casa questi risultati :

 1.  Realizzazione del masterplan di sviluppo portando nel team di lavoro l’Università di Torino e

importanti esperti  di fama nazionale e internazionale

 2.   Riavvio  partnership  con  compagnia  di  San  Paolo  con  grande  soddisfazione  reciproca,

individuando il MM come partner strategico

 3.  Riavvio rapporti con fondazione CRT

 4.  Accreditamento presso Ministero della Cultura con assegnazione di contributo triennale

 5.  Riavvio collaborazione con la Camera di Commercio

 6.  Realizzazione mostre di grande successo



 7.  Riavvicinamento del CAI alla Comunità Ebraica tramite la mostra voluta da Montalcini su Primo

Levi e la montagna

 8.  Inserimento nel mondo dell’arte contemporanea tra i players espositori piu’ interessanti in

Europa

 9. Ricostruzione bilancio del Museo con evidenziazione degli assets in ossequio con i principi di

redazione degli Enti Museali

 10.  Avvio campagna di crowdfunding per i 150 anni in collaborazione con Ferrino.

 I conti sono in ordine, un 2024 in avanzo, con il 12 % di contributi CAI si ottengono risorse per il

restante  88% .

 La struttura operativa di grande valore e preparazione

 Una struttura dei costi, leggera

 Un indebitamento molto contenuto

 Presenze in crescita e grande visibilità  presso i media, i giornali e le televisioni.

 Ora è necessario attivare il master plan e raccogliere investimenti che permettano di adeguare la

struttura agli  obbiettivi che merita.

 Per  Montalcini  e’  stato  un  onore  giocare  queste  carte  con tutto  lo  Staff,  un  ringraziamento

particolare a Daniela Berta per il lavoro svolto con intelligenza, dedizione e capacità di visione e

soprattutto tanta Umanità e Disponibilità.

Prende la parola la Direttrice del Museo della Montagna,  Daniela Berta, espone e commenta le

attività svolte nell’anno 2024, quelle previste per il 2025, espone le attività svolte nell’anno 2024

(2  mostre  nello  spazio  espositivo  maggiore  dedicato  alle  temporanee,  2  mostre  nello  spazio

espositivo minore destinato alle temporanee, 7 mostre fuori sede, 1 esposizione permanente, 2

installazioni artistiche sulla Terrazza panoramica), anticipa quelle previste per il 2025, commenta il

bilancio consuntivo 2024 e il preventivo 2025.

Il risultato dell’esercizio 2024 è:

Stato patrimoniale: attivo 1.921.726,21 Euro; passivo 1.919.533,36 Euro

Conto economico: costi 1.186.715,59 Euro; ricavi 1.188.908,44 Euro

L’utile di esercizio, a seguito della costituzione di un nuovo Fondo di 45.000,00 Euro, denominato

“Attività museali”, è di 2.192,85 Euro.

A fronte del risultato particolarmente positivo, la Direttrice evidenzia gli scostamenti rispetto al

preventivo e le voci meritevoli di particolare attenzione, come gli incrementi rispetto al 2023 degli

incassi da biglietteria (+18,7%, a fronte di un aumento dei visitatori del 6,5%, che hanno raggiunto



per la prima volta i 72.280 in sede e i 99.842 per le mostre fuori sede) e dei ricavi da collaborazioni

e prestiti mostre (+207%).

Commenta inoltre i  contributi  ricevuti  grazie alla partecipazione del  Museo a bandi  pubblici  e

privati e al supporto della Commissione Museo, alcuni dei quali nuovi (Ministero della Cultura,

Compagnia di  San Paolo,  Fondazione CRT,  Pro Helvetia,  …),  altri  oggetto di  conferma (Città di

Torino, Regione Piemonte, …) e uno non rinnovato (CAI per il prestito delle mostre alle Sezioni).

I ricavi del Museo risultano costituiti per il 44% da entrate derivanti da attività proprie (biglietteria,

eventi, prestiti di mostre, diritti di riproduzione e servizi vari, come la co-gestione della Biblioteca

Nazionale CAI), per il 44% da contributi vari e per il restante 12% da contributi CAI (Sede centrale e

Sezione di Torino).

8- Relazioni dei revisori dei conti

Prende la parola il dott. Luca Chianale, Presidente del collegio dei revisori dei conti, il quale pone

in evidenza alcuni  fatti  che sono emersi  nel  corso delle  verifiche periodiche e nel  corso della

revisione dei bilanci consuntivi della Sezione e del MM.

Con riferimento alla Sezione, viene posta l’attenzione sul processo di integrazione contabile degli

elementi patrimoniali ed economici derivanti dalle attività delle sottosezioni e dei gruppi. Ad oggi

tali elementi vengono inglobati nel bilancio della Sezione attraverso la rilevazione sintetica del sal-

do del conto corrente di ciascuna sottosezione/gruppo. Il processo di integrazione, tuttavia, dovrà

necessariamente affinarsi fino ad una completa integrazione contabile di tutte le poste patrimo-

niali ed economiche di tali entità.

Con riferimento al MM, infine, evidenzia come l’esercizio 2024 sia stato caratterizzato dall’incre-

mento di taluni ricavi per contributi che hanno controbilanciato il mancato rinnovo della conven-

zione con il CAI Centrale in relazione alla condivisione delle mostre con le altre sezioni del sodali-

zio.

Infine ringrazia gli  altri  membri del collegio dei revisori per l’ottimo lavoro svolto nel corso del

triennio.

 Il Presidente Forni, chiede ai presenti di votare i bilanci:

 Il bilancio della Sezione viene approvato all’unanimità.

 Il bilancio del MM, viene approvato con zero voti contrari e con 2 (due) astenuti

Vengono comunicati gli esiti delle votazioni, votanti 136 soci:



 Presidente della Sezione

Roberti Bruno: 62 voti (eletto)

Pasqualetto Gianluigi: 59 voti

Ferrero Roberto: 6 voti

Montani Antonio: 1 voto

Schede bianche: 3

Schede nulle: 5

 Vice Presidenti 

Sciacca Maria Febronia: 92 voti (eletta)

Vaglio Laurin Enrico: 90 voti (eletto)

Schede bianche: 17

Schede nulle: 3

 Consiglieri, (16 eletti), lo spoglio delle schede è stato effettuato il giorno successivo in 

segreteria, con l’approvazione dei soci presenti, per questione di tempo e la chiusura del 

Teatro.

Barbin Silvia: 97 voti

Brunati Riccardo: 93 voti

Castagneto Vittoria: 86 voti

Battezzati Claudio: 84 voti

Petrini Massimo: 84 voti

Valperga Andrea: 82 voti

Giorgis Ilaria: 80 voti

Magliano Alice: 77 voti

Giorda Carlo: 72 voti

Mola Giuseppe: 72 voti

Rista Matteo: 71 voti

Carretta Antonio: 66 voti

Ventre Mauro: 64 voti

Pasqualetto Gianluigi: 62 voti

Ribero Gianni: 45 voti



Grosso Federica: 34 voti

Schede nulle: 5

 Revisori dei conti

 

Rondinelli Francesco: 86 voti

Ferrero Roberto: 9 voti

Molino Maria: 4 voti

Schede bianche: 34

Schede nulle: 7

 

6 – Varie ed eventuali     NN

Non essendoci altro da discutere il presidente Forni dichiara chiusa l’assemblea. Sono le ore 23.15

Torino,  26/03/2025

     Il Presidente                              Il Segretario

     Davide FORNI              Alberto GIORGIS


